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COMO UNA MEDIDA PARA PRIORIZAR EL CONSUMO HUMANO

ACUERDO EN RÍO HURTADO: UN 
MES SIN AGUA PARA REGANTES

La Junta de Vigilancia de Río Hurtado convocó a una reunión con los dirigentes de los APR 
de la comuna, en donde se acordó que se dejará fluir el agua por el río para de esa forma 
alimentar las napas y los pozos. Dentro de un mes habrá otra reunión para analizar los 
resultados de esta medida y decidir nuevos pasos para paliar los efectos de la sequía. 03
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“Las organizaciones sociales conocen su realidad 
y creemos que son parte de las propuestas”

DELEGADO PRESIDENCIAL PROVINCIAL, GALO LUNA

El delegado provincial destacó la importancia de las 
reuniones con distintos actores sociales en cada 

comuna, quienes podrían exponer y presentar de mejor 
manera las soluciones requeridas a cada problema, 

entre ellos el de la crisis hídrica. 

A pocos días de haber asumido su 
cargo, y aunque el gabinete regional 
de seremis apenas está asomando 
los primeros nombres, ya desde el 
Limarí anuncian algunas reuniones 
con organizaciones funcionales que 
buscan solucionar diversos problemas 
de la zona, sobre todo los que tienen 
que ver con la crisis hídrica.

En conversación con nuestro medio, 
el delegado presidencial provincial, 
Galo Luna, indicó que adelantan las 
gestiones para atacar algunos pro-
blemas en el corto y mediano plazo.

-¿Cómo han sido los primeros 
días para organizar la gestión y 
cómo cree que serán los siguientes 
cuando se logre organizar todo el 
gabinete pendiente?

“Han sido días bien intensos, con 
agendas bien contundentes porque 
nuestra primera intención es estar en 
terreno, ya que es un sello que nos 
ha solicitado el Gobierno, de estar en 
el territorio, y eso es algo que vamos 
a cumplir y que ya iniciamos en el 
territorio. Nuestro primer día hábil de 
trabajo como delegados de la región 
y de las provincias fue en La Serena, 
teniendo una primera reunión con los 
alcaldes y la alcaldesa de la región, 
las cuales después van a tener réplica 
en las provincias, porque creemos 
que tenemos que trabajar de la mano 
de los ediles en pos de solucionar 
problemas”.

Recordó Luna que ya el martes es-
tuvieron desde muy temprano en Río 
Hurtado, visitando la escuela de Samo 
Alto, que presenta dificultades a raíz 
de la situación hídrica. 

“También tuvimos una reunión con el 
equipo técnico del municipio quienes 
nos presentaron temas que han estado 
esperando para poder ejecutar, y luego 
seguimos a Monte Patria donde nos 
pudimos empapar de la realidad de 
un colegio que está sufriendo una 
situación desde hace mucho tiempo 
de daños por un terremoto y revisamos 
el proyecto de construcción de un 
Cesfam de la comuna. Hemos sos-
tenido reuniones con representantes 
del Consejo Rural Campesino, porque 
creemos que es importante empezar 
a acercarnos a la ciudadanía, ya que 
se nos ha solicitado mucha cercanía 
y eso lo hemos ratificado y la idea es 
estar todas las semanas recorriendo 
el territorio, en terreno. De tal forma 
que cuando logremos instalar el ga-
binete completo (seremis y directo-
res) podamos nosotros ya canalizar 
todas las demandas y gestiones que 
muchas veces pasan por las carteras 

CEDIDA

sectoriales, y no directamente por las 
funciones de la Delegación Provincial, 
pero sí lo que podemos hacer es 
instalar en la mesa las necesidades y 
solicitar a las distintas seremías que 
puedan activar los mecanismos para 
que puedan buscar las soluciones 
que se requieren”, precisó el regente 
provincial.

CRISIS HÍDRICA
Si bien reconoció que no están todos 

los Seremis, de las áreas que deben 
ver el tema hídrico, ya “hacia abajo” 
se está escribiendo la agenda de 
contactos y reuniones.

“En este momento lo que tenemos 
que hacer es reunirnos prontamente 
con las agrupaciones. Nosotros ya 
hemos tenido solicitudes por ejemplo 
de los crianceros, con los Servicios 
Sanitarios Rurales (APRs) para co-
menzar a levantar sus necesidades 
y poder ir entregando propuestas y 
solicitando soluciones a los distintos 
servicios y seremis. Ese va a ser el 
plan, porque hoy además existen 
presupuestos que ya vienen asig-
nados de un año a otro, por tanto lo 
que hay que hacer hoy día es tener 
un trabajo muy coordinado entre las 
organizaciones sociales y ciudadanas 

y poder canalizar las demandas a las 
seremías, para construir en conjunto 
las vías de solución, en un corto y 
mediano plazo, porque hay urgencias 
que son muy relevantes y que van a 
requerir de medidas rápidas y ágiles”.

-¿Qué tanto protagonismo tie-
nen que tener las organizaciones 
sociales y de base?

“Para nosotros la participación de 
las organizaciones es relevante y de 
hecho, hay experiencias, incluso en 
la propia región, donde hay un plan 
de trabajo que ha sido diseñado por 

la Mesa Rural Campesina, donde 
ellos han levantado lineamientos, 
hay experiencias ya en ese sentido. 
Es fundamental la participación en 
ese sentido. Los actores y organiza-
ciones sociales conocen su realidad, 
conocen su problema y creemos que 
también son parte de las propuestas 
y las soluciones, por tanto debiése-
mos trabajan en conjunto, siempre 
viendo y respetando los márgenes de 
lo posible en esta institucionalidad, 
porque también estamos a la espera 
de lo que pueda concluir el proceso 
Constituyente”.

-En Salud y Educación ya se nom-
braron a las Seremis, así que se 
puede comenzar con un trabajo 
coordinado. ¿Cuáles podrían ser 
el principal trabajo?

“Son dos carteras muy relevantes. 
Se nos está presentando una situa-
ción que vamos a abordar con las 
escuelas, por ejemplo la de Samo 
Alto que dado el racionamiento de 
agua hay una situación con la jornada 
escolar, por lo tanto ya vamos a poder 
hacer este tipo de coordinaciones 
que además se está replicando en 
otras comunas de la provincia, donde 
vamos a tener esa dificultad por 
mucho tiempo, la dificultad de no 
contar con suministro permanente de 
agua y compatibilizarlo con la jornada 
escolar, además en tiempos de pan-
demia. Ellos ya hicieron la solicitud 
(de acortar el horario de clases), es 
un tema puntual, pero así como eso 
podrían venir varios. Pero la idea es 
que ya con las dos autoridades que 
tenemos en la región, vamos a em-
pezar a tomar decisiones y a acelerar 
estas gestiones que tienen que ser 
muy rápidas”.

ROBERTO RIVAS SUÁREZ
Ovalle

SE NOS ESTÁ 
PRESENTANDO UNA 
SITUACIÓN QUE VAMOS 
A ABORDAR CON LAS 
ESCUELAS, POR EJEMPLO 
LA DE SAMO ALTO QUE 
DADO EL RACIONAMIENTO 
DE AGUA HAY UNA 
SITUACIÓN CON LA 
JORNADA ESCOLAR”



EL OVALLINO  VIERNES 18 DE MARZO DE 2022 CRÓNICA /  03elovallino.cl   /        @elovallino  /        elovallino  

Dirigentes de los diferentes APR de Río Hurtado asistieron a la reunión convocada por la 
Junta de Vigilancia. 

A una semana de la reunión, el agua solo avanzó 600 metros aproximadamente. 

EL OVALLINO

EL OVALLINO

La Junta de Vigilancia de Río Hurtado convocó a una reunión 
con los dirigentes de los APR de la comuna, en donde se 
acordó que se dejará fluir el agua por el río para de esa forma 
alimentar las napas y los pozos. Dentro de un mes habrá otra 
reunión para analizar los resultados de esta medida y decidir 
nuevos pasos para paliar los efectos de la sequía.

En medio del contexto de escasez 
hídrica que atraviesa la comuna, la 
Junta de Vigilancia de Río Hurtado 
y sus Afluentes convocó una reunión 
con los dirigentes de los diferentes 
APR de la zona, para de esa forma 
tomar decisiones en conjunto. 

“La idea era juntarnos e informar-
nos de la situación de cada uno de 
los APR, para ver de qué forma la 
junta de vigilancia podía ayudarlos, 
hay que trabajar en equipo y por eso 
hicimos esta reunión, para llegar a 
algún acuerdo”, comenzó señalando el 
presidente de la junta, Hugo Miranda. 

En esta instancia, los Comités de 
Agua Potable Rural solicitaron que 
se priorizara el agua para consumo 
humano, ¿de qué forma?, que no 
se le entregue agua a los regantes, 
permitiendo que el recurso hídrico 
transcurra por el río.

“Nos pidieron que diéramos el agua 
por el río, para que el agua bajara 
hasta donde pudiera y de esa forma 
se llenaran las napas, de esa forma 
llegamos a un acuerdo, por un mes 
no se le dará agua a los regantes, 
en lugar de eso, se dio el agua al 
río para que se rellenen las napas. 
Siempre ha sido nuestra prioridad 
el consumo humano, a nosotros nos 
interesa que se rellenen las napas y 
los APR no tengan problemas, aquí lo 
importante es que nos pusiéramos de 
acuerdo, conversando se solucionan 
los problemas”, detalló Miranda sobre 
las conclusiones de la reunión. 

“Hay que destacar que esto es algo 
que ya habíamos empezado a hacer 
hace algunas semanas atrás, pero 
se demora en bajar el agua”, agregó. 

En cuanto a la reacción de los re-
gantes, Miranda dice que “a muchos 
les cuesta entender, pero la situación 
es tan crítica que había que tomar 
medidas, además el agua hay que 
repartirla a través de todo el río, para 
todos los regantes. Entonces nosotros 
terminamos el turno de agua arriba 
en Las Breas, y luego correspondía 
bajar el agua hacia los sectores de 
abajo, esa agua fue la que se traspasó 
a los APR. Hay que reconocer que los 
regantes están haciendo sacrificios 
en pro del consumo humano”.

REACCIONES DE LOS APR
Ha pasado una semana desde dicha 

reunión entre la Junta de Vigilancia y 
los APR, y durante este tiempo nada 
más queda esperar los resultados de 
la medida adoptada. 

“Toda la gente pidió a la junta de 
vigilancia que echen el agua al río, 
ahora esperamos que el agua pueda 
llegar por el río para alimentar las 
napas, quizás llegue algo poco, pero 
algo tendrá que llegar”, señaló el 
presidente del APR de Tabaqueros, 
Héctor Anjel. 

Desde la reunión, el río habría avan-
zado cerca de 600 metros, pero 
el secretario del APR de Pichasca, 
Luis Olivares, cree que esto podría 
tener mejores avances, “si se hace 
el desarme de las pozas que faltan 
por desarmar, el agua va avanzar 
más rápido para llegar a Samo Alto, 

que es el APR con más problemas 
en este rato. Lo otro que falta es 
mayor fiscalización, mientras no 
haya fiscalización las medidas no 
darán resultado”, apuntó.

En ese aspecto, Olivares señala que 
cuenta con un grupo para continuar 
con los desarmes de pozas, pero que 
eso no es posible por el momento, ya 
que no habría personal de Carabineros 
disponible para resguardar la segu-
ridad del proceso.

PRÓXIMA REUNIÓN 
Desde la Junta de Vigilancia ma-

nifestaron que está planificada una 
nueva reunión con los APR dentro 
de un mes más, para de esa forma 
analizar los resultados de la medida 
y conversar los siguientes pasos a 
seguir. 

“Habrá que evaluar los resultados de 
esta medida que se tomó en conjunto, 
porque si no llueve, la cosa se ve muy 
complicada, hay que recordar que en 
invierno el agua se congela y por lo 
tanto se reduce, ese es uno de los 
grandes problemas que habrá que 
enfrentar”, detalló Miranda. 

Acuerdo en Río Hurtado: no se le 
entregará agua a los regantes por un mes

MEDIDA PARA PRIORIZAR EL CONSUMO HUMANO

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS 
Río Hurtado 

“SIEMPRE HA SIDO NUESTRA 
PRIORIDAD EL CONSUMO 
HUMANO, A NOSOTROS 
NOS INTERESA QUE SE 
RELLENEN LAS NAPAS 
Y LOS APR NO TENGAN 
PROBLEMAS”
HUGO MIRANDA
JUNTA DE VIGILANCIA DE RÍO HURTADO
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contra del propietario del animal 
que cause el daño, siendo este un 
conflicto entre privados.

-¿Puede una institución como el 
SAG llamar al propietario para que 
se haga responsable? 

“Los animales tipo caballares, mu-
lares, etc., no tienen un Dispositivo 

ROBERTO RIVAS SUÁREZ
Ovalle

“ANTE EL RIESGO DE UN 
ACCIDENTE QUE SE PUEDA 
GENERAR A CAUSA DE 
ESTOS ANIMALES SUELTOS, 
RECOMENDAMOS DAR 
AVISO A CARABINEROS, 
ELLOS COORDINARÁN 
CON LAS ENTIDADES 
CORRESPONDIENTES”
CRISTÓBAL ARAYA
MÉDICO VETERINARIO SAG LIMARÍ

Advierten del riesgo de 
grandes animales sueltos en 

poblaciones de Ovalle

ESPECIALISTA DEL SAG RECOMIENDA LLAMAR A CARABINEROS ANTE EVENTUAL AMENAZA DE ACCIDENTES

Aunque de naturaleza tranquila, los grandes animales que se 
han visto sueltos en áreas residenciales de la comuna podrían 
generar eventualmente un accidente de tránsito o atacar de 
improviso a algún vecino. SAG recuerda que los daños son 
responsabilidad del propietario.

Aunque es un escenario recurrente, 
en las últimas semanas se ha in-
tensificado la presencia de grandes 
animales pastando libremente en 
calles y plazas de Ovalle, sobre todo 
de áreas y poblaciones colindantes 
con la ruralidad.

Vecinos de Villa Las Palmas, cerca-
nos a la costanera, han notado en los 
últimos días la presencia de burros y 
caballos pastando en algunas de las 
plazas. En las tardes es común que 
los residentes de El Portal noten a 
las vacas como comen el pasto en 
las aceras y parques. Más arriba, en 
Villa Los Naranjos, y aunque no es 
tan grande, un cerdito se paseaba 
asustado, muy temprano en la maña-
na, esquivando vehículos que recién 
iniciaban una jornada.

Aunque podría decirse que este 
tipo de animales no revisten peligro 
alguno para la comunidad, lo cierto 
es que en un momento de nervios y 
temor podrían generar un accidente 
de tránsito o atacar a un adulto o niño 
que se le acerque.

Consultados al respecto, desde 
el Servicio Agrícola y Ganadero del 
Ministerio de Agricultura, indicaron 
a El Ovallino algunos de los consejos 
que podrían seguir los vecinos para 
evitar inconvenientes con los grandes 
animales . 

El Médico Veterinario Oficial (MVO) 
de la oficina sectorial SAG Limarí, 
Cristóbal Araya, precisó que los daños 
que puedan ocasionar los animales 

serán responsabilidad de sus dueños.
-¿De mantener los animales en 

resguardo se tiene que hacer cargo 
solo el propietario?

“El resguardo de los animales de 
producción está a cargo de sus pro-
pietarios, consideremos que la pérdida 
de estos animales implica una pérdida 
productiva y económica, por lo que es 
netamente responsabilidad del dueño”.

-¿A dónde pueden acudir los veci-
nos de las poblaciones si ven este 
tipo de situaciones?

“Pueden recurrir a Carabineros de 
Chile para dejar una constancia, puesto 
que el SAG no es el organismo que 
vela por la tenencia de los animales, 
el SAG resguarda la sanidad de estos 
animales. Los daños que puedan 
generar es responsabilidad de sus 
dueños”.

-¿Si un animal causa un daño a 
una casa, un vehículo, o peor, a 
una persona, quién y cómo se debe 
establecer la responsabilidad? 

“Ante este tipo de situaciones lo 
que correspondería es la realización 
de una denuncia ante la Fiscalía en 

CEDIDAMulares y caballares sueltos en las poblaciones cercanas a áreas rurales podrían ocasionar accidentes de tránsito y lesiones a vecinos.

de Identificación Individual Oficial 
(DIIO) para su identificación, estos 
animales son identificados a través 
de las marcas que ponen sus dueños 
y que algunas municipalidades llevan 
su registro. El registro que posee el 
SAG con los DIIO es sólo para vacu-
no, por lo que no contamos con las 
herramientas para poder ubicar a los 
dueños en este tipo de situaciones 
en las que la mayoría de las veces 
corresponde a un mular o equino. 
Aprovechamos de recordar que es 
deber y responsabilidad de todo te-
nedor de animales de abasto acudir 

al SAG a inscribir estos animales, 
cumpliendo así con las directrices de 
la resolución de Trazabilidad Animal 
(6774/2015)”.

-¿Se debe coordinar  con 
Carabineros o Municipalidad por 
ejemplo para mantener el control de 
estos animales en áreas urbanas?

“Ante el riesgo de un accidente que 
se pueda generar a causa de estos 
animales sueltos, recomendamos 
dar aviso a Carabineros, ellos a su 
vez se coordinarán con las entidades 
correspondientes para evitar poner en 
riesgo a la ciudadanía”, precisó Araya.

Un cerdito fue visto esta semana esquivando a los vehículos en la Villa Los Naranjos. CEDIDA
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“Yo sé que este año podemos lograr el 
ascenso, tenemos un buen plantel”

KEVIN ARAYA, EN SU REGRESO A PROVINCIAL OVALLE

Un nuevo refuerzo se sumó a 
Provincial Ovalle durante los úl-
timos días, pero no es un rostro 
desconocido en la zona, se trata del 
delantero ovallino de 22 años Kevin 
Araya, quien ya tuvo un paso por el 
“Ciclón del Limarí” en 2018 y 2019.

En 2020 fue contratado por San 
Luis de Quillota de la Primera B, 
siendo este su debut en el fútbol 
profesional, para posteriormente 
defender los colores de Deportes 
Limache en la Segunda División. 

“Como se dice, uno siempre vuelve 
donde fue feliz, yo me sentía súper 
cómodo acá. Si tenía que volver a 
la Tercera División siempre mi op-
ción fue Provincial Ovalle, ningún 
otro equipo más”, explica sobre su 
regreso Araya.

El atacante ovallino cree que el 
retorno a su tierra natal lo encuentra 
en un buen momento futbolístico, 
“creo que aprendí harto en mi paso 
por la B, mientras en la segunda 
sumé hartos minutos, así que llego 
con un buen ritmo de juego”, apunta. 

El plantel de Provincial Ovalle ha 
cambiado en su totalidad desde la 
temporada 2019, pero Kevin señala 
que no le costó adaptarse a sus 
nuevos compañeros, “los 
jugadores me aco-
gieron bien, han 
tenido buena 
disposición 
c o n m i g o ”, 
señala. 

OBJETIVO 
PRINCIPAL

En la campaña 
del 2019 Provincial 
Ovalle clasificó a la liguilla 
de ascenso por primera vez en su 
historia, con Kevin Araya como una 
sus principales figuras. Sin embargo, 
los resultados no acompañaron en 
esa decisiva fase.

En su regreso, el delantero formado 
en la Academia Kico Rojas espera 
lograr ese objetivo que por años ha 
sido esquivo para la institución, “el 
fútbol siempre da revanchas, yo sé 
que este año podemos lograr el as-
censo, tenemos un buen plantel, que 
es joven y que tiene muchas ganas, 
obviamente no será fácil, haremos 
todo lo que esté a nuestro alcance, 
esta división es fuerte y difícil, no-
sotros siempre buscaremos ganar, 
queremos dejar a Provincial Ovalle 
en el fútbol profesional”, indicó. 

El delantero Kevin Araya ya entrena junto al resto del equipo, todo bajo las órdenes de Ricardo Rojas. LUCIANO ALDAY V.

En este sentido cree que el aspecto 
físico es uno de los más importan-
tes en la categoría, “estuve dos 
años en tercera división (2018 y 
2019) y en un principio me costó 
adaptarme, ya que es una división 
difícil y física, yo ahora estuve en la 
B y en la segunda, pero creo que en 
tercera se resalta y se diferencia de 
las otras divisiones en que es muy 
fuerte físicamente, el equipo que 
es fuerte físicamente tiene más 
posibilidades de ganar”, opina.  

ROL EN EL EQUIPO
A lo largo de su historia futbolística, 

Kevin Araya se ha desempeñado 
como delantero, preferentemente 

por la banda. En Deportes Limache 
fue adaptado a la posición de lateral 
volante, pero en Provincial Ovalle 
será utilizado nuevamente como 
puntero, “esta posición es la que 
más me acomoda, obviamente un 
jugador debe manejar hartas po-
siciones dentro del campo, pero 
como delantero es como mejor me 
desenvuelvo”, apunta.

Por su parte, el director técnico 
Ricardo Rojas elogia las aptitudes 
del delantero ovallino, tanto dentro 
como fuera de la cancha, “a Kevin 

nosotros lo pretendíamos el torneo 
pasado, pero en esa oportunidad no 
se pudo, ahora se dio la posibilidad 
y la tomamos, es un jugador que nos 
gusta y que lo veníamos siguiendo. 
Además aporta como persona, es 
un buen jugador, pero también una 
muy buena persona”, especifica.

DESAFÍO MÁS CERCANO
Si bien el objetivo principal es 

lograr el ascenso en el campeonato 
de Tercera División A, la primera 
fase de la Copa Chile aparece más 
pronto en el horizonte. “Queremos 
sacarle el máximo de provecho a esta 
competición, ya que es un privilegio 
que un equipo de tercera esté en 
Copa Chile”, señaló Kevin Araya. 

El rival en esta oportunidad será 
San Marcos de Arica, equipo de la 
Segunda División Profesional, “vamos 
a tratar que ellos no la tengan fácil, 
haremos todo lo posible para ganar, 
este partido nos servirá también 
para prepararnos para el campeo-
nato, que es el objetivo principal”, 
comentó el delantero. 

El partido ante los “Bravos del 
Morro” se vivirá este domingo 20 
de marzo a partir de las 18:00 hrs 
en el Estadio Diaguita. 

El delantero de 22 años de edad 
vuelve a vestir la camiseta del “Ciclón del 

Limarí” tras sus pasos por San Luis de Quillota 
y Deportes Limache en el fútbol profesional. 

Para esta temporada espera lograr el anhelado 
ascenso a la Segunda División, objetivo que 

estuvo cerca de cumplir en 2019.

LUCIANO ALDAY V.
Ovalle

ESTE REGRESO ME PILLA 
EN UN BUEN MOMENTO, 
CREO QUE APRENDÍ HARTO 
EN MI PASO POR LA B, 
MIENTRAS EN LA SEGUNDA 
SUMÉ HARTOS MINUTOS, 
ASÍ QUE LLEGO CON UN 
BUEN RITMO DE JUEGO”
KEVIN ARAYA
DELANTERO DE PROVINCIAL OVALLE
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EL PRIMER JUZGADO DE 
LETRAS DE OVALLE, el día 01 de 
Abril del año 2022 a las 12,00 
horas, rematará sitio y casa 
ubicado en pasaje Alberto 
Valenzuela N° 657 de Población 
Fray Jorge, ciudad y comuna de 
Ovalle. Inscrito a fojas 2760 Nro. 
2457 del Registro de Propiedad 
del año 2009 del Conservador de 
Bienes Raíces de Ovalle a nombre 
del ejecutado. Rol de avalúo fiscal 
2061-14 de Ovalle.- MÍNIMO 
SUBASTA: $18.230.599.- 
Interesados deberán consignar 
previamente 10% del mínimo de 
subasta, mediante vale vista 
bancario a la orden del Tribunal 
tomado en BancoEstado o dinero 
en efectivo depositado en la cuenta 
corriente del tribunal.- El remate se 
efectuará en el Tribunal, ubicado en 
calle Antonio Tirado N° 140 de 
Ovalle.- Demás antecedentes en 
causa rol C-73-2020 del Primer 
Juzgado de Letras de Ovalle, 
caratulados “BANCO SANTAN-
DER – CHILE c/ LUIS CORTES 
OLIVARES”, juicio ejecutivo 
hipotecario de cobro de pesos.- La 
subasta se realizará bajo la 
modalidad “videoconferencia”. 
Interesados deben tener clave 
única del Estado e informar 
previamente al tribunal los datos 
acerca del depósito de la garantía 
para participar en la subasta, al 
correo jlovalle1_remates@pjud.cl.-

REMATE

JUAN RODRIGO VARAS ADAROS 
Secretario Subrogante

EL PRIMER JUZGADO DE LETRAS DE 
OVALLE, el día 25 de Marzo del año 
2022 a las 12,00 horas, rematará sitio y 
casa ubicado en calle Rancagua N° 
265, Población Atenas, ciudad y 
comuna de Ovalle. Inscrito a fojas 2146 
Nro. 2716 del Registro de Propiedad 
del año 2013 del Conservador de Bienes 
Raíces de Ovalle a nombre del ejecutado. 
Rol de avalúo fiscal 213-14 de Ovalle.- 
MÍNIMO SUBASTA: $34.816.294.- 
Interesados deberán consignar 
previamente 10% del mínimo de subasta, 
mediante vale vista bancario a la orden 
del Tribunal tomado en BancoEstado o 
depósito en efectivo en la cuenta 
corriente del tribunal.- El remate se 
efectuará en el Tribunal, ubicado en calle 
Antonio Tirado N° 140 de Ovalle.- Demás 
antecedentes en causa rol C-1190-2020 
del Primer Juzgado de Letras de Ovalle, 
caratulados “BANCO SANTANDER – 
CHILE c/ ERNESTO ARAYA 
BALANDA”, juicio ejecutivo hipotecario 
de cobro de pesos.- La subasta se 
realizará bajo la modalidad 
“videoconferencia”, a través de 
plataforma de internet Zoom. Interesados 
deben tener activa su clave única del 
Estado e informar previamente al tribunal 
los datos acerca del depósito de la 
garantía para participar en la subasta, al 
correo jlovalle1_remates@pjud.cl; 
además de presentar previamente un 
escrito señalando una casilla de correo 
electrónico y un teléfono celular de 
contacto, habilitado para mensajería 
WhatsApp, para que se le remita la 
invitación respectiva por el anfitrión de la 
video conferencia. En mismo escrito, el 
interesado deberá individualizar y 
acompañar el vale vista que constituye la 
garantía o acreditar haber rendido la 
garantía mediante depósito en la cuenta 
corriente del tribunal, hasta antes de las 
12:00 horas del día hábil que preceda a la 
fecha de remate.-

REMATE

JUAN RODRIGO VARAS ADAROS 
Secretario Subrogante

En la detención de los sujetos se incautaron herramientas que se utilizan para cometer robos 
y hurtos de vehículos.

CEDIDA

Tras el robo a un teléfono 
celular, que desencadenó 
un operativo en la alameda, 
cuatro sujetos terminaron 
detenidos por Carabineros y 
habrían otras razones para 
ello: se dedicaban a robar 
accesorios de vehículos 
y tenían elementos para 
cometer tales delitos.

Pasan a control a cuatro sujetos detenidos 
con elementos para robar vehículos

TENÍAN EN SU PODER UN BLOQUEADOR DE ALARMAS 

La mañana de este miércoles, y según 
indicó Carabineros, la denuncia del 
robo de un teléfono celular gatilló un 
operativo que terminó con la detención 
de cuatro sujetos en las inmediaciones 
de la Estación de Servicio Shell, en la 
alameda.

Pero la detención de uno de los sujetos 
arrojó algo más de lo que esperaban 
los Carabineros que participaron en 
el operativo: los sujetos habrían par-
ticipado en el robo de vehículos o 
de accesorios de los mismos, según 
tendrá que determinar la investigación 
posterior, y tendrían elementos para 
cometer tales delitos.

Los individuos tenían en su poder 
herramientas para abrir vehículos, 
entre ellas dos “napoleones” y hasta 
un bloqueador de señales de alarma, 
de los utilizados para inhibir el bloqueo 
de puertas del vehículo.

Se indicó desde Carabineros que la 
Sección de Investigación Policial inició 

las indagatorias para determinar la 
presunta participación de los sujetos 
en otros hechos delictivos.

La mañana de este jueves en tanto 
el control de detención fue declarado 
legal por el tribunal ovallino. Los sujetos 
fueron formalizados por la Fiscalía y el 
Juzgado de Garantía aplicó medidas 
cautelares de firma mensual y pro-
hibición de acercarse a las víctimas. 

También se dictaminó un plazo de 
80 días para terminar las diligencias 
de investigación.

ROBERTO RIVAS SUÁREZ
Ovalle

Un bus de la línea Pullman Bus se incendió la noche de este jueves en el sector 
Talinay de la Ruta 5 Norte.

CEDIDA

Un autobús de la línea Pullman 
Bus fue consumido por las llamas 
la noche de este jueves, luego 
que se iniciara un incendio en 
la parte posterior de la unidad. 
Hasta el cierre de esta edición no 
se reportaron lesionados.

Autobus se incendia 
en la Ruta 5 Norte

A LA ALTURA DEL SECTOR TALINAY

Pasadas las 20.00 horas de 
este jueves bomberos de Ovalle 
recibieron un llamado para atender 
el incendio de un bus de pasajeros 
en la Ruta 5 Norte, específica-
mente en el kilómetro 350, en la 
zona de Talinay. 

Tras registrar una falla mecánica, 
la unidad de Pullman Bus comenzó 
a incendiarse en la parte poste-
rior de la unidad, extendiéndose 
el fuego paulatinamente hacia 
adelante.

En el incidente no se registraron 
personas lesionadas. Se conoció 
que la unidad estaría arrendada a 
la empresa Minera Centinela , y 
transportaba a 13 pasajeros, dos 
auxiliares y el conductor.

Este sería el segundo bus de la 

varados, aunque ilesos, a más 
de 35 pasajeros que se dirigían 
de Arica a Santiago.

No se reportan lesionados de 
gravedad.

misma empresa que se quemaría 
en esa misma zona, ya que en julio 
de 2019 un siniestro de simila-
res características consumió la 
totalidad del vehículo, dejando 

Ovalle
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LEGALES

REMATE

Aviso de llamado a remate en 
Juicio de partición seguido 
ante el juez partidor Mario 
Rodríguez A. a realizarse día 
miércoles 30 marzo 2022 a 

12:00 horas en recinto de ter-
cera Notaria de Ovalle, prolon-
gación Benavente 1075 local 
1480, se remataran inmuebles 
y construcciones ubicados en 
comuna de Canela y por los 
siguientes mínimos, A) cerco 
Corral de Piedra $508.650. B) 
Cerco De Diego $474.730. C) 
Cerco El Sauco $539.800. D) 
Cerco El Molino $786.600. E) 
Cerco La manga $679.600. F) 
Cerco La Higuerita $578.500 
G) Cerco El Ramón $940.250 y 
sus construcciones $5.480.000. 
H) Cerco Potreros pelados 

$1.445.000 y sus construc-
ciones en $36.410.000, todos 
inscritos fs 696 N° 550 año 
1.979 CBR Illapel. Todo postor 
deberá presentar vale vista a 
nombre del juez partidor por 
10% mínimo propuesto, saldo 
de contado plazo 5 días hábiles 
siguientes a subasta, escritu-
ra de adjudicación 30 días 
siguientes a remate. Demás 
antecedentes y bases ante 
Juez Partidor Mario Rodríguez 
Ardiles. arbitrajes.ovalle@
gmail.com

Colegio Santa María cumple 
37 años de labores educativas

DIRECTIVOS, DOCENTES Y ALUMNOS DESTACAN EL ESFUERZO REALIZADO

Miles de alumnos han pasado por las casi cuatro décadas de vida del emblemático colegio 
ovallino.

EL OVALLINO

Fundado un 18 de marzo 
el colegio enclavado en el 
centro de la ciudad pasó de 
funcionar en una casona a 
tener tres sedes. Docentes y 
alumnos valoran el esfuerzo 
de casi cuatro décadas.

Todo comenzó un 18 de marzo de 
1985, cuando un nuevo estableci-
miento educacional abría sus puertas 
a un total de 126 alumnos, la mayoría 
familiares y amigos, quienes confiaron 
en esta propuesta impulsada por un 
grupo de apoderados que buscaban 
una nueva alternativa académica para 
la comunidad.

Así es el comienzo del colegio Santa 
María, establecimiento educacional 
particular subvencionado que de una 
antigua casona de calle Independencia, 
pasó a tener una infraestructura de 
tres edificios: uno en calle Miguel 
Aguirre y los otros dos en Yungay y 
El Molino. 

“Tenemos el Jardín, que va de pre-
kinder a kínder, la sede Básica, de 
1ero a 6to y la sede Media o central, 
donde están los alumnos de 7mo a 
4to medio, cada una con los espacios 
y requerimientos especiales para 
cada nivel”, explica el director del 
establecimiento, Jaime Rojas, agre-
gando que tal crecimiento también 
les obligó a construir nuevas salas y 
áreas deportivas.

El paso de los años también trajo 
muchos cambios. El más notorio ha 
sido el incremento de la matrícula: 
de 126 alumnos en 1985 pasaron a 
1.662 alumnos en 2022. 

Ovalle

“Entre nuestros alumnos tenemos 
hijos de ex alumnos e incluso nietos 
de ellos, lo que nos llena de orgullo y 
agradecimiento, porque podemos tener 
la calidad de excelencia académica por 
muchos años. Nos acaban de informar 
que por tercer bienio consecutivo la 
hemos obtenido, podemos estar muy 
bien evaluados y calificados en las 
pruebas de educación, podemos ver a 

la mayoría de nuestros alumnos cre-
cer como personas y profesionales”, 
explica Rojas.

ALUMNOS Y PROFESORES
Camila Cortés se graduó del colegio 

el año 2007 y después de un par de 
años de estudio, volvió al estable-
cimiento, ahora como profesora de 

Física, asignatura que, pese a ser 
catalogada como “difícil” por muchos, 
ha logrado que su electivo sea uno 
de los más solicitados. 

“Trabajar en tu antiguo colegio es 
extraño y enriquecedor a la vez, porque 
están las ganas de que las nuevas 
generaciones mantengan ese espíritu 
mariano con el que uno se educó”, 
comenta la también responsable del 
Grupo Scout del colegio.

“El colegio ha cambiado mucho, 
pero su espíritu sigue intacto y eso 
se nota cuando vienen los ex alumnos 
a saludarnos, a comentarnos lo que 
están haciendo y cómo les ha ido. Ya 
es una tradición que espero que no 
termine”, anhela Cortés.

En tanto el representante del Centro 
de Alumnos del establecimiento, 
Miguel Milla, destaca que “Ser alum-
no se siente que eres parte de una 
familia porque te acogen. El trato de 
los profes y quienes trabajan acá es 
súper bueno, se siente una buena 
convivencia escolar y un gran apoyo en 
el área académica, sobretodo del PIE” 
(Programa de Integración Escolar).

El colegio celebra su aniversario con 
diversas actividades conmemorativas 
y recreacionales la primera semana 
de julio, pero conmemoran el 18 de 
marzo como el inicio de su proyecto 
educativo. 
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Municipios priorizan proyectos a la espera 
de nombramiento de nuevo seremi del MOP

EXPECTATIVAS DE TRABAJO 

Desde emblemáticas a pequeñas, pero necesarias obras 
en sectores urbanos y rurales, tienen en sus respectivas 
carteras de iniciativas los alcaldes de la región, quienes 
esperan que pronto asuma la próxima autoridad de Obras 
Públicas para trabajar en conjunto y así materializarlas.

A la espera del nombramiento del 
próximo seremi de Obras Públicas, 
se encuentran los municipios de 
la Región de Coquimbo, los cuales 
esperan concretar pronto las car-
teras de proyectos necesarios para 
su desarrollo en infraestructura.

La idea de los ediles es poder 
mantener reuniones con la nueva 
autoridad designada y así darle a 
conocer a la brevedad las iniciativas 
que cada comuna ha priorizado para 
su desarrollo y materialización, las 
cuales responden por supuesto, a las 
necesidades más urgentes de cada 
uno de los territorios comunales.

Así  en el  caso de la comu-
na de Coquimbo, su alcalde Ali 
Manouchehri, señaló estar “expec-
tante y con esperanza por la llegada 
del nuevo seremi de Obras Públicas, 
con quien esperamos reunirnos 
a la brevedad para ver distintos 
proyectos de gran relevancia para 
la comuna puerto”.

El edil indicó que entre las iniciativas 
que se han priorizado en la actual 
administración municipal, están el  
mejoramiento del borde costero del 
sector Puerto de Coquimbo, la cons-
trucción infraestructura caleta La 
Herradura, la reposición de la posta 
de salud rural de Guanaqueros, la 
construcción del Polideportivo de 
Sindempart, la construcción del 
sistema de alcantarillado y sanea-
miento sanitario de Pan de Azúcar, 
las soluciones sanitarias la Rinconada 
y El Sauce; la recuperación camino 
acceso de Tongoy y las obras de 
compensación por la concesión de 
la ruta D43.

Asimismo, se busca que continúen 
los trabajos de construcción del 
borde costero Socos de Tongoy, la 
reposición de la avenida Costanera 
entre El Culebrón y la línea férrea y la 
nueva infraestructura del cuartel de 
la Primera Compañía de Bomberos 
Sindempart.

“Esperamos reunirnos a la brevedad 
con el nuevo seremi, para ponernos de 
acuerdo en cómo vamos a trabajar y 
darle a conocer nuestras prioridades. 
Nosotros le queremos cambiar la cara 
a Coquimbo, deseamos fomentar el 
deporte, el turismo y la seguridad, 
y mucho de eso pasa por obras que 
se deben concretar”, señaló.

En La Serena en tanto, se des-
tacan obras importantes como el 
inicio del modernización de la ruta 
5, continuar con las obras faltan-
tes en torno al Faro Monumental, 

la eventual y esperada aprobación 
de los estudios del tranvía entre 
La Serena y Coquimbo, entre otras 
iniciativas.

COMUNAS MÁS PEQUEÑAS
En la comuna de Ovalle, su alcalde, 

Claudio Rentería, señaló que espera 
trabajar en armonía con quienes 
asuman en cada una de las carteras 

y teniendo como norte el bienestar 
de nuestra gente.

Sobre las obras que esperan en 
la Perla del Limarí, el edil sostuvo 
que “existen muchas necesidades 
que debemos abordar, para garan-
tizar las condiciones básicas a las 
familias, como la pavimentación de 
caminos en el sector rural, sistemas 
de alcantarillado y dotar de agua y 
luz a las comunidades, porque de 
esta forma mejoraremos su calidad 
de vida”.

En la comuna de Vicuña en tanto, 
el foco está puesto en los proyectos 
viales.

Así lo indica su edil, Rafael Vera, 
quien tiene como objetivo que la 
ruta 41 pueda ser doble vía “debido 
a la cantidad de gente que viene 
al valle del Elqui y por el número 
también de accidentes”.

Además, dijo, “la pavimentación 

de caminos interiores alternativos 
es parte también de nuestras ne-
cesidades y sin duda la concreción 
de un nuevo ingreso a Vicuña, que 
incluya el mejoramiento integral de 
la Avenida Las Delicias, es algo muy 
anhelado por esta autoridad y por la 
comunidad. Para esto ya se hizo el 
estudio de ingeniería, solo falta la 
ejecución por parte del MOP y es 
por lo cual vamos a luchar”, explicó.

En el extremo norte de la región en 
tanto, en la comuna de La Higuera, 
el alcalde Yerko Galleguillos, rele-
vó la importancia del trabajo de 
los seremis con las autoridades 
locales, pues en esta cartera  “es 
en donde se desarrollan obras de 
gran envergadura para el diario 
vivir de los vecinos, como son la 
pavimentación de rutas, mejora-
miento de sistemas de agua potable 
a través de la Dirección de Obras 
Hidráulicas, o con la Dirección de 
Arquitectura con la cual también 
estamos trabajando en el proyecto 
de reposición de nuestro Colegio 
Pedro Pablo Muñoz de La Higuera”.

“Esperemos que el o la seremi 
llegue luego para poder retomar el 
trabajo y sacar así cada una de las 
iniciativas no sólo de La Higuera 
sino que también de la Región de 
Coquimbo”, expresó.

“Esperamos reunirnos a 
la brevedad con el nuevo 
seremi, para ponernos de 
acuerdo en cómo vamos a 
trabajar y darle a conocer 

nuestras prioridades”

Ali Manouchehri
ALCALDE DE COQUIMBO

“Buscamos que la ruta 
41 pueda ser de doble vía 
debido a la cantidad de 
gente que viene al valle 
del Elqui y por el número 
también de accidentes”

Rafael Vera
ALCALDE DE VICUÑA

“Existen muchas nece-
sidades que debemos 

abordar, para garantizar 
las condiciones básicas a 
las familias, como la pavi-
mentación de caminos en 
el sector rural, sistemas 
de alcantarillado y dotar 

de agua y luz”

Claudio Rentería
ALCALDE DE OVALLE

“Esperemos que el o la 
seremi llegue luego para 

poder retomar el trabajo y 
sacar así cada una de las 
iniciativas no sólo de La 

Higuera sino que también 
de la región”

Yerko Galleguillos
ALCALDE DE LA HIGUERA

Zona de debatesCHRISTIAN ARMAZA
La Serena

2023
Sería el año en que se comenzaría a 
construir el tranvía entre La Serena y 
Coquimbo de ser aprobado sus estu-
dios por el MOP.




